

**COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE
INTERNATIONALE**

COURS BIBLIQUE PAR CORRESPONDANCE

BP: 385 Bertoua (Cameroun) Tel: (237) 699512900 / 678223408/ 678300636

www.bcc.ztfministry.org / e-mail: bcc@cmfionline.org / whatsapp: (237) 694135835

**ENSEIGNEMENT DES DOCTRINES
FONDAMENTALES**

COURS I

LE CHEMIN DE LA VIE

Prof **Zacharias Tanee Fomum**

LECON 2 : L'ANCIENNE CREATION

Cher étudiant,

Nous sommes heureux pour l'intérêt que ce cours a suscité dans ton cœur.

Le but de l'enseignement sur les doctrines fondamentales de la vie chrétienne est de t'aider à trouver le Seigneur Jésus, à Le connaître, à L'aimer et à Le servir.

Ce sont des enseignements contenus dans les 14 livres d'une série appelée « Le chemin chrétien », par le Pr Zacharias Tanee Fomum. Le premier cours est constitué de sept leçons élaborées à partir du livre intitulé Le Chemin de la Vie.

Pendant que tu continues cette étude, nous t'encourageons à aller jusqu'au bout. Nous te recommandons spécialement de te procurer une Bible (au cas où tu n'en as pas), pour la lire continuellement et vérifier la véracité biblique de ce qui t'est enseigné. Réponds aussi aux questions posées à la fin de chaque leçon et renvoie ton questionnaire pour correction et notation. Si tu ne le fais pas, ce cours pourrait être de peu d'utilité pour toi. Nos citations sont faites dans la version Louis Segond, édition revue et corrigée.

Notre prière est qu'à la fin de l'étude des leçons de ce premier cours, tu puisses entrer dans une relation personnelle avec le Seigneur Jésus-Christ. Tu commenceras alors à vivre réellement.

Que Dieu te bénisse abondamment !

TABLE DES MATIERES

INTRODUCTION

I. LA CHUTE DE L'HOMME

1. La désobéissance d'Adam
2. Les conséquences de la désobéissance d'Adam
 - 2.1. La relation avec Dieu rompue
 - 2.2. La domination perdue sur le reste de la création
 - 2.3. Le processus d'assujettissement de la terre détraqué
 - 2.4. La déchéance d'Adam
 - 2.5. L'image de Dieu en Adam déformée, ruinée.

II. L'ANCIENNE CREATION

1. Adam, point de départ de l'ancienne création
2. Tous les humains naissent dans l'ancienne création
3. Le promoteur de l'ancienne création

III. LE PECHE

1. La nature du péché
2. Le péché en pratique (les péchés)
3. Le salaire du péché

IV. LA FIN DE L'ANCIENNE CREATION

1. L'étang ardent de feu et de soufre
2. La croix de Golgotha

QUE FAUT-IL RETENIR ?

QUESTIONNAIRE

INTRODUCTION

La Bible dit : « Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature (ou création). Les choses anciennes sont

passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles » (2 Corinthiens 5 : 17).

Le but originel de Dieu était qu'il y ait une seule création, sa création parfaite. Le verset ci-dessus montre qu'il n'en est plus ainsi de nos jours : on peut distinguer deux types de créations qui coexistent. En effet, par rapport à la création unique et originelle, il s'est installé une déviation qui a abouti à la distinction d'une ancienne création et d'une nouvelle création.

Tu es peut-être anxieux de savoir à quel type de création tu appartiens. Dans cette deuxième leçon, nous verrons comment l'homme est devenu une ancienne création (créature), puis nous parlerons de la fin de l'ancienne création.

I. LA CHUTE DE L'HOMME

L'obéissance de l'homme à Dieu avait pour vertu de maintenir et de développer sa communion avec Dieu,

communion qui lui permettait d'accomplir sa mission d'assujettissement et de domination. Genèse 1 et 2 contiennent des instructions de Dieu que l'homme devait suivre, dont une interdiction.

1. LA DESOBEISSANCE D'ADAM

Dieu dit à Adam : « *Tu pourras manger de tous les arbres du jardin ; mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal* » (Genèse 2 : 17). Dieu donna à l'homme la liberté de manger comme il voudrait de tous les arbres du jardin ; à l'exception de l'arbre dont Dieu dit : « le jour où tu en mangeras, tu mourras ».

L'interdiction était stricte, et l'homme n'avait pas besoin de désobéir car le choix devant lequel il fut placé était large. Mais il décida de faire ce qu'il voulait. Il désobéit à Dieu et mangea le fruit de l'arbre défendu. La Bible dit : « *La femme vit que l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était précieux pour ouvrir l'intelligence ; elle prit de son fruit et en mangea ; elle en donna aussi à son mari qui était auprès d'elle, et il en mangea* » (Genèse 3 : 6).

Ce fut un acte volontaire. Dieu avait laissé à l'homme la responsabilité de choisir. Par son choix, l'homme manifesta son désir d'indépendance vis à vis de Dieu. Par cet acte l'homme pécha. Car le péché consiste à choisir sa propre voie au lieu de celle de Dieu ; c'est faire ce qu'on sait qu'on ne doit pas faire, omettant de faire ce qu'on devrait faire. En commettant ce péché, Adam choisit délibérément une voie d'évolution qui était entièrement sienne. Il fut dérouté dès ce jour, et toutes choses dans la création furent déroutées avec lui.

2. LES CONSEQUENCES DE LA DESOBEISSANCE D'ADAM

L'homme, en désobéissant à Dieu, devint une création dégradée, l'ancienne création.

2.1. LA RELATION ROMPUE AVEC DIEU

Immédiatement après qu'Adam eût désobéi, il perdit la communion avec Dieu. Il eut peur de Dieu et commença à se cacher. La lumière de Dieu n'avait plus de place dans son cœur. Immédiatement après qu'il eût mangé le fruit, il mourut ; pas physiquement sur le champ. Il mourut spirituellement dès ce jour, et il devait mourir physiquement par la suite.

La mort spirituelle est cette séparation d'avec Dieu, c'est la rupture de la communion avec Dieu. Adam fut coupé de la communion avec Dieu et chassé loin de la présence de Dieu. « *C'est ainsi qu'il chassa Adam ; et il mit à l'orient du jardin d'Eden les chérubins qui agitent une épée flamboyante, pour garder le chemin de l'arbre de vie* » (Genèse 3 : 24). Dès ce moment-là, éloigné de Dieu, l'homme s'engageait dans la voie de la décadence spirituelle, de la désintégration physique, et finalement de la mort éternelle lorsqu'il sera jeté dans l'étang de feu qui est l'enfer.

L'enfer est le maximum de la séparation d'avec Dieu. C'est la mort au maximum. Toute personne qui est séparée de Dieu est déjà morte spirituellement.

2.2. LA DOMINATION PERDUE SUR LE RESTE DE LA CREATION

En maudissant le serpent pour avoir participé à la tragédie du péché, Dieu indiquait le fait que la domination était perdue, si ce n'est entièrement, du moins en partie, car il dit : « *je mettrai inimitié entre la femme, entre ta postérité et sa postérité ; celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon* » (Genèses 3 : 15). Au lieu que l'homme dominât sur le

serpent, l'inimitié fut introduite. Dès lors, il y eut de l'agression de la part des créatures qui, avant étaient soumises. Les accidents, les séismes, les inondations,..., sont autant de manifestations de la rébellion de la création contre l'homme rebelle.

2.3. LE PROCESSUS D'ASSUJETTISSEMENT DE LA TERRE DEVINT PLUS LABORIEUX

Dieu dit au rebelle Adam : ... « *Le sol sera maudit à cause de toi. C'est à force de peine que tu en tireras ta nourriture tous les jours de ta vie, il te produira des épines et des ronces et tu mangeras de l'herbe des champs. C'est à la sueur de ton visage que tu mangeras du pain* ». (Genèse 3 : 17-19). Le sol n'était plus normal après la désobéissance d'Adam. Il produisait des épines et des ronces, qui n'existaient pas à la création. Les moustiques qui ont besoin du sang de l'homme pour survivre, ainsi que les autres parasites du corps humain entrèrent alors en jeu, et la terre devint un endroit moins habitable.

2.4. Adam est déchu de sa position de coéquipier de Dieu

Dieu dit à Adam déchu... « *Jusqu'à ce que tu retournes dans la terre d'où tu as été pris ; car tu es poussière, et tu retourneras dans la poussière* ». L'homme avait été fait à partir de la poussière, mais il fut élevé au-dessus de toute la création de Dieu. Il est maintenant déchu. Il est retourné là où il avait commencé. Notez bien que quiconque demeure dans la rébellion Adamique demeure poussière, simple poussière, mais pire encore, la poussière sous le jugement, la poussière qui sera punie éternellement.

Bien que ces déclarations fussent pénibles pour Dieu, il fut contraint par sa justice de les faire. Que pouvait-Il faire d'autre ?

Enfin, Adam fut chassé d'Eden où il avait commencé à manifester la gloire de Dieu par l'assujettissement de la terre et la domination sur le bétail.

2.5. L'IMAGE DE DIEU EN ADAM EST DEFORMEE.

Dieu avait dit au début : « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance (Genèse 1 : 26). Adam, originellement fut fait à l'image et la ressemblance de Dieu le Père, le Fils et le Saint-Esprit, et c'était à l'image parfaite de Dieu. Lorsqu'il pécha, l'image de Dieu en lui fut déformée, distordue, détruite. Elle demeura l'image de Dieu, mais c'était une image déformée. C'était comme une voiture sortant d'un accident terrible ; toujours une voiture, mais combien différente de l'ancienne !

Parce que l'image de Dieu en l'homme reste l'image de Dieu, quoique déformée, l'homme déchu, bien qu'étant mort spirituellement, peut continuer à manifester une certaine vertu, une certaine autorité et une certaine domination. Cependant, parce que l'image est déformée, la même personne manifestant la vertu dans un domaine de son caractère, peut être absolument méchante dans un autre domaine. L'homme déchu est divisé, il est capable à la fois de bien et de mal.

II. L'ANCIENNE CREATION

1. ADAM, POINT DE DEPART DE L'ANCIENNE CREATION

Avant le péché d'Adam, il n'y avait pas d'ancienne création. Tout était encore une seule et unique création de Dieu.

Lorsqu'Adam pécha, il devint le premier homme de la création déchue, l'ancienne création ; il devint le début de l'ancienne création. Il l'était devenu à travers la désobéissance. Face au choix de demeurer l'unique création de Dieu ou devenir le début d'une autre création en dehors de la volonté de Dieu, Adam décida d'être le commencement d'une autre création, et il obtint ce pour quoi il avait opté.

2. TOUS LES ETRES HUMAINS NAISSENT DANS L'ANCIENNE CREATION

Si Adam n'avait pas donné naissance à un enfant, il aurait été la seule personne de l'ancienne création, et à sa mort, l'ancienne création aurait pris fin. Cependant, la Bible dit : « *Adam, âgé de cent trente ans engendra un fils à sa ressemblance, selon son image, et lui donna le nom de Seth* » (Genèse 5 : 3). Le fils d'Adam était selon l'image déformée et tordue d'Adam déchu, et non selon l'image originelle que Dieu avait faite d'Adam.

Tous les êtres humains sont des descendants d'Adam. Ce qui veut dire que dès la naissance, ils entrent dans le monde comme faisant partie de l'ancienne création, ayant en eux une image déformée de Dieu. Par conséquent, tous les êtres humains sont par nature pécheurs, dès la naissance. Ils n'ont pas besoin de commettre un péché particulier comme le fit Adam, pour devenir pécheurs. Ils naissent pécheurs. Le psalmiste le reconnaît dans le psaume 51 : 7 « *Voici, je suis né dans l'iniquité, et ma mère m'a conçu dans le péché* » ; l'apôtre le déclare dans Ephésiens 2 : 1-3...

Comment peut-on savoir si quelqu'un appartient à l'ancienne création ? Comment peut-on savoir si quelqu'un est séparé de Dieu ? Pour répondre à ces questions, on doit simplement se poser une seule question : « Est-il né de parents descendants d'Adam ? » Ou bien, « Est-il un être humain ? » Si la réponse est « oui », alors, c'est clair. Cette personne appartient à l'ancienne création et est « pécheur » de nature. Si la « personne » était une chèvre ou un caillou, elle serait exemptée. Etant séparé de Dieu, l'homme est une ancienne création.

Tous les êtres humains naissent hors de la famille de Dieu. Ils naissent étant séparés de Dieu et hostiles à Dieu. Ils possèdent, dès la naissance, une nature qui est rebelle à la volonté de Dieu, une nature pécheresse.

Adam était le seul qui fut né hors de l'ancienne création et qui entra dans cette ancienne création par un acte de désobéissance volontaire et personnelle. Tous les autres êtres humains entrent dans l'ancienne création non pas par un choix, mais par la naissance. Il n'y a rien que quelqu'un puisse faire pour s'assurer qu'il entrera dans le monde sans appartenir à l'ancienne création. Même les enfants des croyants entrent dans le monde faisant partie de l'ancienne création. La foi de leurs parents n'introduit pas en eux quelque chose leur permettant de naître sans une nature pécheresse.

3. LE PROMOTEUR DE L'ANCIENNE CREATION

Le péché est entré dans le monde à travers l'œuvre de Satan. Apocalypse 20 : 2 dit « *Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, et il le lia pour mille ans* ». C'est Satan qui a séduit Eve et trompé Adam dans le jardin d'Eden, il est l'initiateur de l'ancienne création. C'est son

chef-d'œuvre qu'il soutient contre Dieu, car Satan a mis en place un royaume qui est une contrefaçon du Royaume de Dieu.

Tous les êtres humains naissent donc dans le royaume de Satan. A la naissance, chaque enfant entre dans le monde ayant pour père le diable et non pas Dieu. Le Seigneur Jésus a dit aux dirigeants religieux de son époque : *« Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est menteur et le père du mensonge »* (Jean 8 : 44).

Tous les êtres humains naissent pécheurs, sans aucune exception. La Bible dit : *« L'Eternel vit que la méchanceté des hommes était grande sur la terre, et que toutes les pensées de leurs cœurs se portaient chaque jour uniquement vers le mal »* (Genèse 6 : 5). Elle dit plus loin... *« Ils se sont corrompus, ils ont commis des actions abominables ; il n'en est aucun qui fasse le bien. L'Eternel, du haut des cieux ; regarde les fils de l'homme, pour voir s'il y a quelqu'un qui soit intelligent, qui cherche Dieu. TOUS sont égarés, TOUS sont pervertis ; il n'en est aucun qui fasse le bien, pas même un seul »* (Psaumes 14 : 1-3). *« Nous sommes TOUS comme des impurs, et TOUTE notre justice est comme un vêtement souillé ; nous sommes TOUS flétris comme une feuille, et nos crimes nous emportent comme le vent. Il n'y a PERSONNE qui invoque Ton nom »* (Esaïe 64 : 5-6). *« Le cœur est tortueux par-dessus TOUT, et il est méchant : qui peut le connaître ? »* (Jérémie 17 : 9)... *« Il n'y a point de juste, pas même un SEUL ; NUL ne cherche Dieu ; TOUS sont égarés, TOUS sont pervertis ; il n'en est AUCUN qui fasse le bien, pas même UN SEUL ; leur gosier est un sépulcre ouvert ; ils se servent de leurs langues pour*

tromper ; ... » (Romains 3 : 10-13)... « TOUS ont péché et sont privés de la gloire de Dieu » (Romains 3 : 23).

La Bible insiste sur le fait que tous ont péché. Les pronoms « TOUS » et « AUCUN » nous disent de qui il s'agit : tout le monde. Il n'y a pas d'exception. Un docteur en philosophie et un élève du cours préparatoire sont tous les deux pécheurs de nature. Un professeur d'université et l'homme le plus ignorant de la jungle sont tous pécheurs ; un pasteur ou un prêtre et une prostituée sont tous les deux pécheurs. Un noir et un blanc sont tous les deux pécheurs. L'homme le plus cultivé vivant au centre de Paris, de Londres, de New-York, et l'homme le plus primitif vivant dans la jungle d'Afrique, de l'Amérique du Sud sont tous deux pécheurs.

L'éducation ou la civilisation ne change pas le cœur de l'homme. Autant que notre nature pécheresse est concernée, l'éducation fournit surtout une méthode pour cacher le péché et prétendre qu'il n'existe pas. L'homme cultivé est un pécheur sophistiqué. Lorsqu'un homme sans éducation te hait, il te le dit tout de suite ou bien l'expression de son visage te le montre. Mais l'homme éduqué sourit quand bien même il bouillonnerait de haine dans son cœur. Les deux cœurs sont fondamentalement les mêmes.

III. LE PECHE

1. LA NATURE DU PECHE

Le péché est un état et une attitude. Il consiste à choisir sa propre voie au lieu de celle de Dieu.

La Bible dit dans Matthieu 7 : 21-23 : « *Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! N'entreront pas tous dans le*

Royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. Plusieurs me diront ce jour-là : Seigneur, n'avons-nous pas prophétisé par Ton nom ? N'avons-nous pas chassé les démons par Ton nom ? Et n'avons-nous pas fait beaucoup de miracle par ton nom ? Alors je leur dirai ouvertement : Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l'iniquité ». Ces paroles du Seigneur Jésus Christ font la différence nette entre la volonté de Dieu et le reste. Tout ce qui n'est pas la volonté de Dieu est iniquité, péché.

La Bible montre aussi que le péché a son origine en l'homme, depuis son cœur. *« Il dit encore : Ce qui sort de l'homme, c'est ce qui souille l'homme. Car c'est du dedans, c'est du cœur des hommes, que sortent les mauvaises pensées, les adultères, les impudicités, les meurtres, les vols, les cupidités, les méchancetés, la fraude, le dérèglement, le regard envieux, la calomnie, l'orgueil, la folie. Toutes ces choses mauvaises sortent du dedans, et souillent l'homme ».* (Marc 7 : 20-23).

Depuis la chute, le cœur de l'homme se comporte donc comme une usine de péchés.

2. LE PECHE EN PRATIQUE

Si chaque pécheur avait en lui une usine de péchés en latence, qui n'a donc jamais produit de péché, la situation serait un peu différente. On serait tenté de croire que l'usine de péchés a disparu. Mais la réalité est que l'usine de péchés en l'homme travaille à plein régime, même si la productivité varie de personne en personne.

Considère cela de cette façon : Si un manguier porte dix mille mangues, c'est un manguier. Si un autre manguier ne porte que dix mangues, n'est-il pas un manguier pour autant ? Si ! C'est aussi un manguier. Ainsi le pécheur qui pêche un peu et celui qui pêche beaucoup sont tous les deux

pécheurs. Ils ont un même père : le diable, et ils appartiennent tous deux à l'ancienne création. Ils sont tous deux séparés de Dieu : perdus !

Voici certains produits que pourrait manufacturer le cœur de l'homme :

- Au sommet de l'échelle est l'indépendance vis à vis de Dieu, et ceci est la racine même du péché. Dieu est vu comme un intrus. Il peut être invité pour rendre quelque service en temps de maladie ou de souci ; l'homme peut lui demander de l'accompagner à l'église, aux réunions...Cependant, quand on en arrive aux détails, sur comment l'homme dépense son argent, traite ses amis, réagit et est en relation avec le sexe opposé, Dieu doit se tenir à l'écart, à distance, et ne pas intervenir.
- Il y a des péchés commis en pensées, à l'exemple du fait de regarder une femme avec convoitise : « *Celui qui regarde une femme pour la convoiter a déjà commis un adultère avec elle dans son cœur* » (Matthieu 5 : 28). La haine est un autre péché de ce genre. La plupart des gens haïssent telle ou telle autre personne, alors que la Bible dit : « *Quiconque hait son frère est un meurtrier, et vous savez qu'aucun meurtrier n'a la vie éternelle demeurant en lui* » (1 Jean 3 : 15).
- Ensuite, le principal péché qui est de manquer d'aimer Dieu « *de tout son cœur, de toute ton âme, et de toute ta force, et ton prochain comme toi-même* » (Luc 10 : 27).
- Il y a des péchés qui sont manifestes. Ceux-ci incluent « *toute espèce d'injustice, de méchanceté, de cupidité, de malice, d'envie, de meurtre, de querelle, de ruse, de malignité, rapporteurs, médisants, arrogants, hautains, fanfarons, ingénieux au mal, rebelles à leurs parents, dépourvus d'intelligence, de loyauté, d'affection naturelle, de miséricorde* » (Romains 1 : 29-31). « *L'impudicité,*

l'impureté, la dissolution, l'idolâtrie, la magie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les sectes, l'envie, l'ivrognerie, les excès de table » (Galates 5 : 19-21)... Des fiançailles rompues, des amitiés rompues, des avortements, la prostitution, des mariages rompus, des maris infidèles, la corruption à tous les niveaux, le népotisme, la paresse, la méchanceté, la frustration, le suicide... tout prouve le fait que l'humanité est malade de péché.

Ce ne sont là que quelques-unes des manifestations du péché en pratique. Elles pourraient varier selon le passé, l'éducation, les circonstances, ... mais dans chaque vie, il y aura toujours des manifestations du péché. Certaines personnes pourraient être de grands menteurs, d'autres des coléreux, d'autres livrées aux péchés sexuels, d'autres à l'orgueil...mais il y aura toujours cette évidence que tous les êtres humains pratiquent le péché.

Personne n'a besoin de commettre toute la liste des péchés cités ci-dessus pour savoir qu'il est une ancienne créature, un pécheur. Si tu commets un de ces péchés, ce péché dénonce immédiatement ce que tu es : un pécheur. La Bible dit : « *...Car quiconque observe toute la loi, mais pêche contre un seul commandement, devient coupable de tous...* » (Jacques 2 : 10).

En lisant tous ces catalogues de péchés et des attitudes pécheresses, et en regardant à ton propre cœur et à ta propre vie, es-tu d'accord avec la parole de Dieu que toi, en tant qu'individu, tu es pécheur et es privé de la gloire de Dieu (Voir Romains 3 : 23) ? Si tu n'as jamais commis un seul péché, alors la parole de Dieu a menti et tu es libre et le reste de ce cours n'est pas pour toi !

3. LE SALAIRE DU PECHE

A celui qui fait une œuvre, un salaire est dû, celui-ci étant la contrepartie du travail fait. C'est ainsi que l'acte d'Adam fut soldé par un salaire : la mort. Comme nous l'avons vu, il s'agit de la séparation de l'homme d'avec Dieu. La Bible dit : « *le salaire du péché c'est la mort* » (Romains 6 : 23). La mort demeure le salaire du péché. Un Dieu Saint ne peut tolérer le péché. Il doit donner un salaire à celui qui pèche. Il doit punir le péché.

Les conséquences du péché se présentent sous deux formes : une avance de solde et un salaire entier.

3.1. L'AVANCE DE SOLDE

Quand une personne est recrutée dans certaines administrations, on lui donne une portion de son salaire comme avance de solde. Ceci lui permet de commencer sa vie. Ce n'est pas encore son salaire entier, mais il a la garantie que le salaire entier viendra en son temps.

Il y a aussi l'avance de solde du péché. Elle inclut les brisements de cœur, les relations brisées, les maladies vénériennes qui mènent à la stérilité, des grossesses non désirées, des filles-mères, des emprisonnements, des maladies mentales résultant des désordres psychologiques, la pauvreté résultant de l'ivrognerie, des accidents causés par des chauffeurs saouls.

C'est triste de voir à quel point l'homme manque de réaliser son plein potentiel, à cause du péché. Pense aux filles dont la scolarité est perturbée à cause des grossesses précoces... Pense aux enfants traumatisés à cause du divorce des parents... Pense aux foyers qui sont brisés par des querelles ou la mauvaise utilisation des ressources familiales... Pense à la souffrance des pauvres, parce que les riches accumulent tout l'argent... Pense à la souffrance infligée à plusieurs lorsque la mauvaise personne occupe par favoritisme ou par corruption, un poste de responsabilité

qu'elle ne mérite pas... Pense aux innombrables enfants nés hors des foyers conjugaux...Ce sont là les premiers versements du salaire que le pécheur gagne.

3.2. Le salaire entier

Lorsque quelqu'un qui vivait sur avance de solde a complété son dossier de recrutement, passé l'examen médical nécessaire et a eu ses diplômes soigneusement vérifiés, il est intégré dans notre Fonction publique. Il commence alors à percevoir son salaire entier, avec tous les rappels ainsi que ses indemnités de non-logement et ses allocations familiales. Souvent, ça prend du temps ; mais le Gouvernement s'assure qu'à la fin, chacun reçoive tout son argent jusqu'au dernier franc.

Le pécheur qui continue dans son péché fera face au jugement dernier de Dieu. Il sera condamné et intégré dans la fonction publique du diable appelée enfer. La Bible dit : « *il est donné à l'homme de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement* » (Hébreux 9 : 27).

En préparation pour le jour du jugement, Dieu enregistre les actions de chaque homme. Tous les péchés que tu commets en pensées, en paroles et en actions sont fidèlement enregistrés en face de ton nom dans le registre céleste. C'est comme si seconde après seconde, un film qui enregistre tes pensées, tes paroles et tes actions était continuellement élaboré. Ta vie est filmée. Le film de ta vie sera projeté le jour du jugement pour qu'il soit vu par toi et par tout le monde. Les choses faites en cachette seront alors amenées à la lumière. Rien n'est oublié dans l'enregistrement quotidien de tes actions, paroles et pensées, et rien de tout cela ne manquera d'être projeté ce jour-là pour être vu par toi et les autres. La condamnation veut dire que des pécheurs seront chassés loin de la présence de Dieu pour l'enfer éternel. « *Ne savez-vous pas*

que les injustes n'hériteront point le Royaume de Dieu ? Ne vous y trompez pas : ni les impudiques, ni les idolâtres, ni les adultères, ni les efféminés, ni les infâmes, ni les voleurs, ni les cupides, ni les ivrognes, ni les outrageux, ni les ravisseurs, n'hériteront le Royaume de Dieu » (1 Corinthiens 6 : 9-10). « Mais pour les lâches, les incrédules, les abominables, les meurtriers, les impudiques, les enchanteurs, les idolâtres, et tous les menteurs, leur part sera dans l'étang ardent de feu et de soufre, ce qui est la seconde mort » (Apocalypse 21 : 8). Le jour du jugement sera le jour du paiement. Jésus-Christ sera le juge en chef. La Bible dit : « Le Père ne juge personne, mais il a remis tout jugement au Fils » (Jean 5 : 22). Les paroles de condamnation que Jésus adressa aux pécheurs non repentis seront : ... « Retirez-vous de moi, maudits ; allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges... » (Matthieu 25 : 41). Ces paroles de jugement auront tout de suite leur effet, car la Bible dit : « Et ceux-ci iront au châtement éternel » (Matthieu 25 : 46)

IV. LA FIN DE L'ANCIENNE CREATION

1. L'étang ardent de feu et de soufre

Lors du jugement dernier, le diable qui est l'initiateur de l'ancienne création sera jeté dans l'étang de feu et de soufre, avec tous ceux qu'il aura séduits. « *Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans l'étang de feu et de soufre, où sont la bête et le faux prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles* » (Apocalypse 20 : 10)... « *La mort et le séjour des morts furent jetés dans l'étang de feu. C'est la seconde mort, l'étang de feu. Quiconque ne fut pas trouvé écrit dans le livre de vie fut jeté dans l'étang de feu* » (Apocalypse 20 : 14-15).

La punition éternelle sera dans le lac de feu appelé enfer. L'enfer est aussi appelé « *le châtement éternel* »

(Matthieu 25 : 46). « *Les ténèbres du dehors* » (Apocalypse 21 :8). « *C'est la seconde mort* » (Apocalypse 21 : 8). C'est la destination finale de tout être humain qui persévère dans l'indépendance envers Dieu, dans l'ancienne création.

2. La croix de Golgotha

La bonne nouvelle est que Dieu dans son amour a envoyé Jésus-Christ son Fils unique, comme solution au problème de l'humanité. Par une obéissance parfaite à son Père, Jésus-Christ a accepté de porter sur lui la malédiction qui reposait sur l'humanité. (Esaïe 53). Ce faisant, il a réparé le préjudice de la désobéissance originelle. En mourant sur croix à Golgotha, Il a payé de sa vie le salut des âmes perdues. Ceux qui l'acceptent, ceux qui croient en lui obtiennent le pardon de leurs iniquités (péchés) et reçoivent de lui le pouvoir de devenir des enfants de Dieu, lesquels sont passés de la création maudite (ancienne création) à une nouvelle création, la création bénie de Dieu (Jean 1 : 1-13).

QUE FAUT-IL RETENIR ?

Les douleurs, les souffrances et toutes les calamités qui sévissent dans le monde actuel dépeignent la décadence de l'humanité, et rendent ainsi témoignage de la séparation de l'humanité d'avec son Créateur. Cette séparation fut la conséquence de la désobéissance historique du premier homme, encore appelée péché originel.

La désobéissance de l'homme dressa un mur de séparation entre lui et Dieu ; le monde ainsi séparé de Dieu devint un système maudit. Tous les hommes naissent dans ce système maudit, l'enfant qui vient au monde est une partie intégrante du système maudit ; les calamités n'épargnent ni grands ni petits, parce que tous naissent coupables devant Dieu.

Quelle création (créature) es-tu : Une ancienne création (créature) ou une nouvelle création ? La nouvelle création fera l'objet d'une leçon entière. Mais si tu n'es pas encore devenu une nouvelle créature, tu dois faire quelque chose à ce sujet. Il y a quatre choses sur lesquelles réfléchir et agir si tu veux te qualifier pour aller au ciel. Je les représenterai par les lettres de l'alphabet suivantes A, C, C, I.

ADMETS que tu es pécheur. Dis à Dieu que tu as péché d'une manière personnelle, dans tes pensées, tes paroles et tes actes. Dis-lui que tu endosses la responsabilité de tous tes péchés. Confesse-lui tous les péchés que tu as commis et dont tu peux te rappeler. Confesse-lui en les citant l'un après l'autre. Détourne-toi d'eux ; abandonne tous tes péchés et toutes tes voies pécheresses. Décide que tu en as fini pour toujours avec ce genre de vie. Dieu ne te pardonnera pas à moins que tu ne sois déterminé, avec son aide, à mettre fin à tout ton péché et à toutes les voies pécheresses.

CROIS que Jésus-Christ est mort sur la croix à ta place. En le croyant, tu es en train de rejeter tout système ou philosophie qui suggère qu'un homme peut se réconcilier à Dieu et aller ciel

sans passer par Jésus-Christ. Si tu crois réellement que Jésus est le seul chemin que Dieu a donné aux hommes pour entrer au ciel, alors tu voudras Le recevoir personnellement dans ton cœur et dans ta vie. Tu voudras aussi le faire à l'immédiat avant qu'il ne soit trop tard, mais,

CONSIDERE le coût de le suivre. Jésus exigera que tu L'aimes et que tu Lui obéisses en toute chose et toujours. Chaque fois que les exigences de Jésus contrediront tes propres désirs ou les exigences de quelqu'un d'autre ou d'autres personnes, il faudra que tu obéisses à Jésus à n'importe quel prix. Es-tu prêt à abandonner chaque jour tes intérêts personnels pour ceux de Jésus ? Es-tu prêt à te laisser conduire par lui dans de nouvelles directions ? Es-tu prêt à souffrir et, si nécessaire, à mourir pour Lui ? Si tu es prêt à Le suivre à n'importe quel prix, alors maintenant même, tu dois faire quelque chose là-dessus.

INVITE Jésus à entrer dans ta vie en tant que ton Seigneur et Sauveur. Tu peux Le recevoir en priant comme suit :

« Seigneur Jésus, je suis un pécheur misérable. Je t'ai confessé mes péchés et les ai abandonnés complètement. Je crois de tout mon cœur que Tu es mort sur la croix pour moi. Entre maintenant dans mon cœur et aies la liberté total de me conduire dans toutes Tes voies. Ecris mon nom dans le livre de vie afin que je ne périsse jamais et que je vienne plutôt pour être un jour au ciel avec toi. Fais-le maintenant même, Seigneur. Amen. »

Si tu as fait cette prière d'un cœur sincère, alors le Seigneur Jésus t'a pardonné et Il a fait de toi un enfant de Dieu. S'il te plaît écris-moi afin que je prie pour toi.

Que Dieu te bénisse abondamment !

Zacharias Tanee Fomum

**COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE
INTERNATIONALE
COURS BIBLIQUE PAR CORRESPONDANCE**

QUESTIONNAIRE SUR « LE CHEMIN DE LA VIE »
(LECON 2 : L'ANCIENNE CREATION)

Nom et prénoms de l'étudiant

.....

Date de naissance

Lieu de naissance

Pays de résidence

Ville de résidence

Tel

E-mail

Profession

Situation Matrimoniale

Numéro Matricule

Note de l'étudiant

QUESTIONNAIRE

Section 1 LISEZ Genèse 2 et 3

1. Quels étaient les deux arbres au milieu du jardin ?

.....
.....

2. Dieu avait-Il donné à Adam et à Eve la permission de manger de tous les arbres du jardin ?.....

3. Quel était l'arbre dont Adam ne devait pas manger le fruit ?

.....
.....

4. Adam avait-il obéi ?.....

5. Qu'est-ce que le péché ?.....

.....
.....

6. As-tu déjà péché ?.....

Citer 4 péchés de ta liste de péchés

.....
.....

7. Qu'est-ce que la mort physique ?.....

.....

.....
8. Qu'est-ce que la mort spirituelle ?.....

.....
.....
9. Qu'est-ce que la seconde mort ?

.....
.....
10. Comment le péché d'Adam affecta-t-il les quatre buts de la création énumérés à la leçon 1 ?

.....
.....
.....
11. Adam mourut-il le jour où il mangea le fruit défendu ?
Si oui, de quelle mort ?

.....
.....
12. Que devint l'image de Dieu en Adam après que ce dernier eût péché ?

.....
Section 2 LISEZ Jean 8 : 30-47

13. Qu'est-ce que l'ancienne création ?

.....
.....
14. Qui est le point de départ de l'ancienne création ?

.....
15. Qui est le roi et le père spirituel de l'ancienne création ?

16. Comment quelqu'un devient-il part de l'ancienne création ?

.....
.....
17. Dans quel royaume naissent tous les êtres humains ?

.....
18. Qui est le père spirituel de tous les êtres humains à la naissance ?

.....
19. Qui est ton père spirituel ?

.....
Comment l'est-il devenu ?

.....
.....
Section 3 : Lisez 1 Jean 3 : 4 ; Galates 5 :19-21

20 .Cite 10 péchés que tu connais.

.....
.....
.....
21.En dehors de Jésus, Cite quelques personnes sur Terre qui à ta connaissance n'ont jamais péchés?

.....
22.Dieu peut-Il laisser quelques péchés impunis ?

.....
23. Quelles sont quelques conséquences immédiates du péché que tu as vu dans la vie des gens que tu connais?

.....
24. Quelles sont quelques conséquences immédiates du péché que tu as expérimenté dans ta propre vie ?

.....
25. Quel sera le salaire final du péché ?.....
.....

26. En tant qu'individu, y a-t-il une raison pour toi d'espérer que tu n'obtiendras pas le salaire final de ton péché ?

.....

Justifiez votre réponse.....

.....

.....

.....

27. Dieu mettra-t-Il un terme à l'ancienne création ?.....
Justifiez votre réponse

.....

.....

Section 4 Lisez Esaïe 53. Jean 1 : 1-13

28. Quelle solution Dieu trouva-t-Il au problème de l'homme déchu ?

.....

.....

29. De qui le prophète parle-t-il dans Esaïe 53 ?

.....

30. Qui est cette lumière dont parle l'apôtre Jean dans Jean 1 : 1- 13 ?

.....

31. Quel est le privilège de ceux qui l'ont reçu ?

.....

.....
32. Quelles sont les étapes à suivre pour devenir enfant de Dieu ? Résume ces quatre étapes en quatre phrases.
.....
.....
.....
.....

.....
33. Es-tu devenu un enfant de Dieu ?
Si oui, dire quand et comment ?
.....
.....
.....
.....

Section 5

34. As-tu une personne à tes côtés qui t'aide à grandir dans ta nouvelle vie avec Jésus ?

Si non veux-tu une telle personne ?.....

35. As-tu autre chose à dire sur cette leçon ou sur toi-même ?
.....